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cuatro recintos 
educacionales 
fueron agredidos 
ATACAMA. Hay preocupación por alza 
de violencia en establecimientos. 

Rocío Santibáñez 
cronicacodiarioatacama.cl 

raíz de los diversos pro- 
A blemas educacionales 

quepresentan los distin- 
tosestablecimientos anivel país 
esquesehanrealizado moviliza 
ciones para obtener una pronta 
soluciónaestas deficiencias, es- 
pecialmente ala violencia quese 
haregistrado en algunos cole- 
gios como el caso de una profe- 
sora enla Región del Ñuble. 

Respecto al panorama ac- 
tual en materia de educación y 
la violencia registradaen el últi 
motiempo, la presidentacomu- 
nal de Colegio de Profesores y 
Profesoras, Pamela Pino, seña- 

16 que “estamos muy preocupa- 
dos porque este aumento ha si- 
do paulatino, no ha parado y 
eso nos preocupa, porque es 
una violencia no solamente 
contralos profesores y profeso- 
ras, estamos hablando de una 
violencia contra los funciona- 
rios dela educación”. 

Pino aseguró que la falta de 
recursose implementos para el 
correcto desarrollo della labor 
educativa que prestan los do- 
centesenlaregión y en general, 
esun punto clave dentro dela 
discusión. Añadió que “nos ha- 
cen falta herramientas, las cua- 
lestiene que dar el Ministerio de 
Educación para poder trabajar 
con estudiantes, que quizá a ve- 
cesnecesitan mayor apoyo. No 
es culpa de ellos, nosotros en- 
tendemos cadasituación y pro- 
blemática”. 

Respecto a las medidas que 
se tomarán si no son escucha- 

dassus exigencias, señaló que 
hubo una asamblea nacional 
del Colegio de Profesores en 
Santiago y que en base alas con- 
versaciones y acuerdos que se 
tomenes que vendrán los próxi- 
mos pasos a seguir. 

  

LEGISLACIÓN 
La ley de Convivencia Escolar, 
busca fortalecer el marco nor- 

mativoactual, promoverlas co- 
munidades educativas como un 
espacio seguro y de bienestar, 
además de aumentar las accio- 
nes que ayuden o erradiquen 
cualquier tipo de acoso, violen- 
cia y discriminación dentro de 
los establecimientos. 

Pamela Pino señaló que es- 
te proyecto de ley “no es efecti- 
vo, ya que todavía falta mucho 
trabajo. Creo que se debería 
conversar con las comunidades 
y mediante lo que digan, mejo- 
rarcadaley, porquela verdades 
quefalta mucho para que noso- 
tros podamos sentirnos tranquí- 
los”. 

La presidenta comunal del 
Colegio de Profesores señala 
quecada profesor debe enfren- 
tardistintas realidades día a día, 
ya quetodos los estudiantes son 
diferentes. Asegura que inten- 
tan “hacer lo mejor posible, pe- 
ronecesitamos más apoyo den- 
tro desala, más gente que nos 
ayude por si hay algún proble- 
may poder mediar y tratar que 
el estudiante sesienta bien. Ne- 
cesitamos capacitaciones a los 
docentes yalos funcionariosen 
general para poder enfrentar es- 
tassituaciones”. 

Agrega también que algunos 
delos recursos más necesarios 
son “de infraestructura, como 
salas de regulación enel estable- 
cimiento, talleres y capacitacio- 
nes prácticos con los docentes, 
más personal. Por ejemplo, que, 
en una sala, en vez de un profe- 
sor, podría haber dos profesores 
para estar trabajando especial- 
mente con estos niños quetie- 
nen mayor problemática”. 

Respectoala situación enla 
región, Pino comentó que “so- 
lamente la semana (antepasada) 
tuvimos cuatro establecimien- 
tos enlos cuales hubo un pro- 
blema con docentes que sufrie- 
ron agresión, con docentes y 
con funcionarios, de niños que 
se desregulan y les han pegado 
alos funcionarios, donde mu- 
chos de ellos han llegado a la 

P3 

ARCHIVO 

7 

  

LOS PROFESORES HAN REALIZADO MARCHAS EN PROTESTA. 

ACHS”. 

ALUMNOS TEA 
La estigmatización de esta con- 
dición se ha ido acrecentando 

junto con los casos de violencia 
quese perciben en el escenario 
nacional, sinembargo, las medi- 
das, protocolos eimplementa- 
cionestomadas porlasautorida- 
des paraeestos casos son de vital 
importancia parala comunidad 
educativa. 

Por su parte, Julia Astorga, 
profesora de enseñanza básica 
dela escuela Bruno Zavala, co- 

mentó que faltan más profesio- 
nales, dando como ejemplo que 
enel lugar dondetrabaja existen 
asistentes de aula en primer ci- 
dloyalgunasenelsegundociclo, 
pero quese necesita más apoyo 
porque hay niños que necesitan 
contención. 

Ladocenteseñaló que hate- 
nido unabuenaexperienciacon 
alumnos que poseen una condi 
ción del espectro autista como 
ellalo denomina CEA, ya que el 
término TEA es ampliamente 
utilizado yrefierea un trastomo, 
concepto el cual muchas perso- 

“Es una violencia no 

solamente contra los 
profesores y profeso- 
ras, estamos hablando 
de una violencia con- 
tralos funcionarios de 
la educación” 

    

Pamela Pino 
residentacomunalde Colegio 

deProfesores y Profesoras 
    

nasprefieren apartar. 
“Nuestra intención jamás es 

ir en contra de esta condición 
porque losniños claramente tie- 
nen queser incluidos, pero aquí 
yocreo queloque hace falta una 
buena estrategia que serían los 
talleres de normas de crianza”, 
además, destacó que “los pa- 
dres pueden enseñaralosniños 
acontenerse, los niños se auto- 
regulan cuando están más 
grandes y cuando se trabaja en 
formaconjunta”. 

“A veces hay situaciones que 
se escapan de las manos, por- 

que nosotros también tenemos 
que ver al resto de estudiantes, 
ya que a veces en una sala tene- 
mos más de dos niños CEA, y 
hay otros niños que tambiénne- 
cesitan nuestra atención peda- 
gógica o emocionalmente ha- 
blando, porquea veces traen co- 
sas desdesu casa, entonces,nos 
falta personal”, agregó. 

Astorga comentó que se re- 
quiere capacitación constante 
para todo el personal, ya que es 
el lugar de trabajo de auxiliares 
deservicio, manipuladoras de 
alimentos y asistentes de aula 
para brindar una mejor aten- 
ciónalos estudiantesy que estos 
sesientan realmente incluidos. 

La profesora manifestó que 
dependiendo de la situación “se 

van tomando las medidas y el 
protocolo, cada vez se va mejo- 
ando con las condiciones y las 
herramientas que nosotros co- 
moescuela tenemos, pero situ- 
viéramos másrecursos, el asun- 

1osería mejor”. es 

   

  

    

PUCOBRE 

SOCIEDAD PUNTA DEL COBRE S.A. 
(Sociedad Anónima Abierta) 

Inscripción en el Registro de Valores N%0362 

CITACIÓN JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS 

  

Señores (as) Accionistas: 
Por acuerdo del Directorio, se citó a Junta Ordinaria de Accionistas de la Sociedad, a celebrarse el día martes 15 de abril de 
2025, a las 09:00 horas, en las oficinas generales de la Sociedad ubicadas en calle Rancagua N*200, Copiapó, la que tendrá 
por objeto someter a consideración y aprobación de los señores accionistas las siguientes materias: 

i. Examen dela situación de la Sociedad y aprobación del balance, memoria anual, estados y demostraciones 
financieras correspondientes al ejercicio 2024 y el respectivo informe de los auditores externos; 
Distribución de las utilidades del ejercicio 2024, reparto y política de dividendos; 
Designación de auditores externos; 
Designación de clasificadores privados de riesgos; 

v. — Elección de miembros del Directorio; 
ñ -uenta sobre operaciones con partes relacionadas a que se refiere el Título XVI de la Ley 18.046; 

n de la remuneración de los miembros del Directori 
n de la remuneración para los integrantes del Comité de Directores y fijación del presupuesto de gastos de 

funcionamiento para dicho Comité; 
ix. Actividades y gastos del Comité de Directores durante el ejercicio 2024 e informe de gestión anual; 
x. Política de inversión y financiamiento; 
xi. Diarios en los cuales se deben efectuar las publicaciones de la Sociedad; y 
xil... Otras materias de interés social que sean de competencia de la Junta Ordinaria de Accionistas. 

    

   
  

Se propondrá a la Junta el reparto de un dividendo definitivo por la cantidad total de US$33.038.516, equivalente a 
US$0,2650 por acción, el que se propuso pagar en pesos chilenos. De ser aprobado el monto del dividendo, la fecha de 
pago, el lugar de pago y el tipo de cambio será el que determine la Junta. 

De acuerdo con lo establecido en el artículo 76 de la Ley 18.046, informo a usted que los Estados Financieros de la Sociedad 
y el correspondiente informe de la empresa de auditoría externa se encuentran publicados en el sitio web de la Sociedad 
(www.pucobre.cl), pudiendo accederse directamente a esa información en la sección “Inversionistas/Estados Financieros”. 

En dicho sitio web está disponible, la Memoria 2024, los antecedentes relacionados con la designación de auditores 
externos y los documentos que fundamentan las opciones que pudieren ser sometidas a voto. En todo caso, en las oficinas 
de la Sociedad, ubicadas en calle Rancagua N*200, Copiapó, y en Av. El Bosque Central N'130, piso 14, Las Condes, se 
dispone de copias físicas de la Memoria y demás antecedentes, para consulta de los accionistas que deseen hacerlo. 

Tendrán derecho a participar en la Junta citada precedentemente, los titulares de acciones que se encuentren inscritos en 
el Registro de Accionistas a la medianoche del quinto día hábil anterior a la fecha de la Junta de Accionistas. De acuerdo con 
lo dispuesto en el Reglamento de Sociedades Anónimas, la calificación de poderes, si procediere, se efectuará el mismo día 
de la Junta de Accionista, a la hora de su inicio. 
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